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DISTRICT DE LA GIRONDE DE FOOTBALL 

Procès-verbal de la Saison 2018/2019 
 

COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE 
L’ARBITRAGE 

 

Réunion du Jeudi 22 Novembre 2018 au siège du District de la Gironde à Bruges 
Présents : MM. Maxime ROUMIER, Benjamin HAUTIER (Secrétaire), Samir ZOLOTA (Président du Pôle 
Arbitrage), Patrick GRENIER (Président de la CDA), Clément AUCLAIR, Damien BISME, Hugo DUCASSE, 
Michel GAUDET,  Jean Baptiste JEANNOT, Théo SANCHEZ, Jean Yves SEINCE.  
Invités : Mme Siham BOULTAM (Secrétaire administrative), Sandra RENON (CTRA), MM. Claude 
BARRIERE (Responsable des observations/Féminines de la CDA), Florian PEDEPRAT (Service Civique). 
Excusés : Mlle Maika VANDERSTICHEL, MM. Nelson DIAS, Antoine JAQUET, Erwan LUCAS, Mathieu 
SEJOURNE, Olivier SOMPS. 
 

 

Samir ZOLOTA ouvre la réunion  en évoquant la réunion qui vient de s’achever entre l’ensemble des 
personnes responsables de désignations au sein de l’arbitrage girondin, et précise que des petites 
mises au point ont été effectuées mais que tout fonctionne correctement.  

 

Il présente Florian PEDEPRAT, service civique ayant pour mission le développement des pratiques, et 
notamment l’arbitrage. Samir ZOLOTA lui explique l’organisation de l’arbitrage girondin. Il lui demande 
de travailler sur un des points de la convention d’objectifs de la FFF, à savoir les référents en arbitrage 
des clubs régionaux. En effet, la fédération demande 100% de clubs régionaux dotés d’un référent.  

 

Il conclut son intervention en remerciant la CDPA pour le travail effectué et précise que 51 stagiaires 
ont déjà été formés cette saison.  

 

Maxime ROUMIER prend alors les rênes de la réunion, remercie le grand nombre de présents et 
excuse les absents.  

 

Il précise que chaque semaine, nous avons presque trop d’accompagnateurs disponibles pour 
accompagner nos nouveaux officiels. Le coup de bourre devrait arriver avec la validation prochaine 
de nombreux stagiaires avec le passage de l’examen administratif. Benjamin HAUTIER précise que 22 
stagiaires sont désignables et que sur ce contingent, 19 ont débuté, les trois autres étant soit blessés 
soit indisponibles.  

 

Benjamin HAUTIER présente à nouveau le Pôle Espoirs pour refixer les règles du jeu. Après le mois de 
janvier, il est proposé par Samir ZOLOTA que les arbitres issus des classements des pôles de la CDPA 
intègrent une cellule promotionnelle, commune à la CDA afin de préparer nos arbitres aux échéances 
Ligue, avec un travail d’observation sur le terrain et d’écrit, qui devra être fait en lien avec Pierre 
NARDOU, responsable de la formation de la CDA. 

 

Sandra RENON précise qu’un stage destiné aux promotionnels devrait se tenir le 16 février 2019 et 
que ces arbitres seront également conviés.  

 

Claude BARRIERE demande à intégrer l’ensemble des filles, y compris les nouvelles stagiaires à ses 
cours de formation et activités. Bien entendu, principe validé. 

 

Maxime ROUMIER fait un bilan sur la formation d’accompagnateurs (rattrapage) qui s’est tenue le 10 
novembre 2018. Sur la vingtaine d’invités, 9 étaient présents, dans un contexte d’organisation 
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compliqué. Il est donc demandé à chaque intervenant avec le District d’être clair et explicite sur ses 
besoins en salle ou en matériel.  

 

 

FORMATIONS INITIALES  
 

29/31 octobre : La formation encadrée par Théo SANCHEZ et Maxime ROUMIER, destinée aux 
mineurs, a permis de mettre en avant un groupe de qualité, avec beaucoup de girondins.  

 
16/18 novembre : Session également de qualité avec comme formateurs Jean Baptiste JEANNOT et 
Maxime ROUMIER.  

 
Les deux groupes passeront l’examen théorique le samedi 24 novembre 2018 à Bruges.  

 
La formation du mois de décembre peine à se remplir. Il va falloir relancer les préinscrits, et les 
personnes intéressées par la formation d’arbitre. A l’heure de la réunion, seuls 4 personnes (dont 3 
girondins) étaient inscrits.  

 
Une vidéo teasing pour promouvoir l’arbitrage et le format de la Formation Initiale est en cours de 
réalisation par le service communication du District, en lien avec la CDPA et la CDA. Elle sortira fin 
novembre (NDLR : la FFF a contacté la Gironde pour pouvoir utiliser la vidéo dans le cadre de la 
promotion nationale de la Formation Initiale, belle récompense pour la CDPA).  

 
Samir ZOLOTA fixe l’objectif chiffré à 70 nouveaux en fin de saison. Actuellement, les effectifs formés 
sont de 51, dont une grande partie devant passer l’examen du 24/11. 
 
 
DESIGNATIONS  
 

Tout se déroule plutôt de manière fluide entre le service Arbitrage du District et les intervenants 

(Damien BISME, Benjamin HAUTIER et Jean Baptiste JEANNOT) et les délais prévus sont tenus. Il y a 

cependant un énorme problème avec les accompagnateurs qui ne posent pas d’indisponibilité. Cela 

oblige la CDPA à effectuer énormément de modifications de dernière minute. Un mail sera adressé 

afin que les accompagnateurs posent des indisponibilités pour arbitrer. Ainsi, ils seront disponibles 

officiellement pour leurs accompagnements et le travail administratif en sera ainsi facilité. 

 

 

JOURNEE DE COHESION  
 
Hugo DUCASSE a réfléchi à plusieurs pistes de travail (Bubble Foot, Foot Golf, Futsal 5 ou Beach 
Soccer St Médard). Cette dernière option est placée en priorité et des discussions devront être 
entamées pour le dernier weekend de mai, afin d’envisager une journée complète avec bilan et 
fidélisation le matin, tournoi de beach soccer l’après-midi et soirée au Matmut Atlantique pour le 
match FC Girondins de Bordeaux / Stade de Reims, s’il est possible d’obtenir des billets.  
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Théo SANCHEZ propose d’intégrer les stagiaires de 2017/2018. L’idée au demeurant excellente risque 
d’être infaisable pour des questions de coût. 
 
 
ACTIONS DANS LES CLUBS  
 

Benjamin HAUTIER fait le point sur les demandes de formations formulées par les clubs, suite au 
sondage établi par Théo SANCHEZ. Le FC Libourne, les Rouges de Libourne, le Saint Médard SC, le 
Stade Saint Médardais, le CMS Haut Médoc et l’USAT Talence ont formulé diverses demandes qui sont 
transmises à Sandra RENON, chargée de coordonner ces formations avec le Pôle Interventions Clubs 
de la CDPA.  

 

 

UNAF 

 

Clément AUCLAIR a contacté 54 arbitres stagiaires, JAD ou JAR de l’année précédente. Sur ces 
arbitres, 33 ont donné une réponse, 23 ont adhéré, 6 sont en attente. Le chiffre des adhésions 
globales de l’UNAF, annoncé par Jean Yves SEINCE est de 216. 

 

 

FORMATIONS ARBITRES ASSISTANTS BENEVOLES  

 

Samir ZOLOTA et Sandra RENON reviennent sur la première session qui s’est tenue au RC Bordeaux 
Métropole. Ils remercient la CDA, la CDPA et le club organisateur. 32 personnes étaient présentes de 
17 clubs différents. Le groupe des présents était ravi. La prochaine session se déroulera au sein du 
club du Saint Médard SC et il y a pour le moment 14 inscrits pour le 1er décembre.  

 

 

INFOS DIVERSES  

 

Maxime ROUMIER annonce que Théo SANCHEZ s’est proposé pour renforcer l’équipe de formation 
continue sur le site de Bruges.  

 

La première remise d’écusson se déroulera le samedi 1er décembre 2018 au matin à Bruges, dans la 
salle du Comité de Direction. Le matériel non distribué aux candidats de septembre sera offert à cette 
occasion. Une formation au carton blanc sera également dispensée aux présents. Deuxième remise 
d’écussons le 16 Février 2019. 

 

Il évoque ensuite le cas de plusieurs stagiaires absents sur des rencontres. Trois des cas sont liés à des 
dysfonctionnements de MyFFF ou des incompréhensions, un est convoqué en CDA et le dernier ne 
donne pas signe de vie, ni ses parents. Un point sera fait. Le cas d’un senior devant s’aguerrir en 
jeunes est validé à l’unanimité.  

 

Une réunion de la CRPA est programmée le 15 décembre 2018 avec la présence des CTRA et des 
représentants de la FFF (Romuald BOURGOIS et Alain SARS).  
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Pour le mois d’octobre, 5 actions ont été mises en place pour la promotion de l’arbitrage. Il est 
nécessaire de remplir parallèlement le tableau de suivi des accompagnements. Le nécessaire sera fait 
dans les jours suivants la réunion.  

 

Théo SANCHEZ présente le projet de sensibilisation à l’arbitrage mis en place au sein de la section 
sport étude du collège Aliénor d’Aquitaine. 4 actions seront mises en place au cours de l’année 
scolaire (une à l’attention des 6ème et 5ème et trois à l’attention des 4ème et 3ème). 

 

Maxime ROUMIER évoque les prises de contacts relatives aux Jeunes Officiels UNSS et aux arbitres 
universitaires. Pour le premier dossier, Mathieu SEJOURNE a contacté par mail l’ensemble des 
responsables UNSS de Gironde, disposant de jeunes officiels. Aucun n’a rappelé Mathieu. Une relance 
sera faite par téléphone par ce dernier. Enfin, une journée de formation des Jeunes Officiels va être 
organisée. Sandra RENON doit intervenir et propose à la CDPA de se joindre à elle.  

 

Concernant les universitaires, un contact a été pris avec Laurent QUEYRET, responsable. Ce dernier 
s’est dit ravi de voir un rapprochement des instances et est prêt à établir un partenariat. Une réunion 
d’information est organisée le 06 décembre en lien entre le Foot Universitaire et la CDPA. Jean 
Baptiste JEANNOT interviendra. 

 

 

TOUR DE TABLE  

 

Michel GAUDET remonte un problème d’utilisation du carton blanc. Siham BOULTAM précise que le 
document support de formation est accessible aux arbitres ayant un doute depuis leur espace MyFFF 
dans la partie Documents.  

 

Sandra RENON revient sur les actions faites dans les clubs. La JS Berson et le FC Estuaire Haute 
Gironde ont été visités en U11, le FC Langon dans le cadre de son anniversaire sera assisté sur le 
tournoi U13 afin de faire arbitrer les jeunes du club. Les clubs de la Jeunesse Villenavaise, de l’ES 
Audenge ont également entrepris des actions de formation. Les clubs du SC Bastidienne et du SC 
Cadaujac seront les prochains visités.  

 

Il est demandé au secrétariat de remettre à jour le tableau de coordonnées de la CDPA. Siham 
BOULTAM précise qu’un tableau a été fait. Les deux intéressés devront se mettre en rapport. De plus, 
relance est faite pour la préparation de l’organigramme détaillé.  

 

La séance est levée à 21h45. Prochaine réunion : Début janvier 

 

 

Maxime ROUMIER,     Benjamin HAUTIER, 

Président      Secrétaire de séance 


